

Ergebnisniederschrift

über die Sitzung des Kreisausländerbeirats (ABR/IX-018/2014)
des Landkreises Darmstadt-Dieburg

am 11.02.2014, 18:00 Uhr bis 19:20 Uhr,
Sitzungszimmer Modau, Raum 4014,
Kreishaus Darmstadt, Jägertorstraße 207, 64289 Darmstadt

- - -

Tagesordnung

| TOP | Betreff |
|-------------------|--|
| Öffentlicher Teil | |
| 1. | Eröffnung und Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit |
| 2. | Bericht des Vorstandes |
| 3. | Berichte und Vorbereitung der Ausschusssitzungen |
| 4. | Bericht aus dem Interkulturellem Büro des Kreises Da.-Di. |
| 5. | Berichte aus den Ausländerbeiräten der Städte/Gemeinden |
| 6. | Bericht aus der agah |
| 7. | Verschiedenes |

| Anwesende |
|-------------------------------------|
| Mitglieder |
| Herr George Bal |
| Herr Donato Girardi |
| Herr Mohammad Luqman Kahloon |
| Herr Kemal Kayurtgan |
| Frau Hülya Lehr |
| beratende Mitglieder |
| Herr Prof. Dr. Friedrich Battenberg |
| Herr Hans-Joachim Larem |
| Frau Kerstin Rau |
| Frau Felicitas Stummer |
| Verwaltung |
| Frau Sabine Hahn |
| Frau Despina Spanidou |

| Abwesende |
|-----------------------------|
| Mitglieder |
| Herr Daud Anwar |
| Deborah Cammilleri |
| Herr Mustafa Gülhan |
| Herr Erkan Taspinar |
| Herr Karrimullah Zeervi |
| beratende Mitglieder |
| Frau Marita Keil |

Protokoll
des öffentlichen Teils

Beschluss zu TOP 1.

Vorlage-Nr.:

Aktenzeichen:

Betreff: **Eröffnung und Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Beschluss:

Vorsitzender Bal begrüßt die Anwesenden und stellt fest:

1. Die Einladung zur 18. Sitzung des Kreisausländerbeirates ist form- und fristgerecht ergangen.
2. Der Kreisausländerbeirat ist mit 5 anwesenden Mitgliedern **nicht beschlussfähig**.
3. Einwände gegen die Ergebnisniederschrift der 17. Sitzung des Kreisausländerbeirates wurden nicht erhoben.

Beschluss zu TOP 2.

Vorlage-Nr.:

Aktenzeichen:

Betreff: **Bericht des Vorstandes**

Beschluss:

Der Vorsitzende berichtet von der Vorstandssitzung, die am 21.01.2014 stattfand. Neben der Tagesordnung zur heutigen Sitzung, wurden die geplanten Veranstaltungen in 2014 erörtert. Das Einbürgerungsfest soll am 24.05.2014 stattfinden, Herr Bal wird voraussichtlich über seine Einbürgerungsgründe einen Vortrag halten. Die nächste Sitzung fällt aus, weil Frau Spanidou von 13. März bis 3. April 2014 in Kur geht.

Beschluss zu TOP 3.

Vorlage-Nr.:

Aktenzeichen:

Betreff: **Berichte und Vorbereitung der Ausschusssitzungen**

Beschluss:

Herr Bal berichtet, dass eine HFA Sondersitzung stattgefunden hat. Die Haushaltsverabschiedung soll verschoben werden, bis Vorschläge für ein Haushaltskonsolidierungskonzept vorliegen. Die Koalition hat darauf hingewiesen, dass mit der Verwaltung Vorschläge zu Sparmaßnahmen erarbeitet werden. Frau Lück konnte in Ihrem Bereich Sparpotenziale anbieten. Das Schulbauprogramm lässt nach Aussage von Herrn Fleischmann keine Spielräume für Sparmaßnahmen zu.

Herr Girardi berichtet, dass im IUA die Anbindung der Straßen des Landkreises mit der Stadt Darmstadt debattiert wurde. Das Konzept zum Umbau der Alfred Dürer Schule in Weiterstadt wurde erläutert.

Beschluss zu TOP 4.

Vorlage-Nr.:

Aktenzeichen:

Betreff: **Bericht aus dem Interkulturellem Büro des Kreises Da.-Di.**

Beschluss:

Frau Hahn berichtet von dem Projekt „Mehrsprachigkeit in Familien- Mehrsprachigkeit ein Schatz!“ Für die Broschüre gibt es Einleger in neun Sprachen. Es gibt eine Kiste mit Büchern, die an Kitas für sechs Wochen ausgeliehen werden kann. Bereits drei mal wurde die Kiste ausgeliehen. Zum Schluss wird immer mit der Einrichtung eine Evaluation vorgenommen.

Der Groß-Umstädter Ausländerbeirat ist Mitveranstalter in den Veranstaltungen des Internationalen Frauentages.

Beschluss zu TOP 5.

Vorlage-Nr.:

Aktenzeichen:

Betreff: **Berichte aus den Ausländerbeiräten der Städte/Gemeinden**

Beschluss:

Weiterstadt: Der Ausländerbeirat hat in seiner letzten Sitzung die EU-Wahl thematisiert, EU Bürger können nur auf Antrag für Deutschland wählen. Der AB verlangt das alle EU Bürger automatisch ins Wählerverzeichnis aufgenommen werden. Herr Girardi regt an, dass der Kreisausländerbeirat eine Pressemitteilung zu dem Thema machen soll und um die EU-Bürger aufzurufen, sich in die Wählerverzeichnisse aufnehmen zu lassen. Im Storckenbrünnchen sind ca. 18 Asylbewerber zur Zeit untergebracht, in Weiterstadt werden noch weitere Gebäude zur Unterbringung von Flüchtlingen gesucht. Am 20.02.2014 findet die nächste Sitzung des Ausländerbeirates statt.

Münster: Es finden keine Ausländerbeiratssitzungen statt. Die Geschäftsordnung des Ausländerbeirates kann nicht eingehalten werden. Die Mitglieder kommen nicht zu den Sitzungen, weil Sie beruflich eingespannt sind. Zur Zeit werden verstärkt Vereine von MigrantInnen gegründet.

Dieburg: Es fanden keine Sitzungen statt. Der Asyl-Kreis ist aktiv und einige Mitglieder des Ausländerbeirates engagieren sich dort.

Groß-Umstadt: Vor einem Monat fand eine Sitzung statt. Beim Internationalen Frauentag findet eine Kooperationsveranstaltung des Ausländerbeirates statt.

Seeheim-Jugenheim: Am 21.01.2014 fand die Erste Sitzung in diesem Jahr statt. Mit der Kita im Schuldorf Bergstraße soll ein Termin vereinbart werden, um die neue Leitung kennenzulernen. Das Balkhäuser Tal wird von Asylbewerbern bewohnt und zur Zeit wird ein Teil davon renoviert. Ein Ehrenamtlicher Arbeitskreis Asyl hat sich gegründet, der helfend den Flüchtlingen zur Seite steht. Deutschunterricht und Spiele Nachmittage finden momentan statt. Die Ausländerbeiratsmitglieder engagieren sich aktiv im Asylkreis. Die Ausländerbeiratsmitglieder möchten dieses Jahr bei der Reise für Bürger in der Partnerstadt nach Italien mitfahren. Dieses Jahr planen die Ausländerbeiratsmitglieder privat eine Reise nach Polen zu machen, da ein Mitglied aus Polen im Beirat ist, wird es einfacher sein Land und Leute kennenzulernen.

Am 20.09.2014 findet der Weltkindertag unter Beteiligung des Ausländerbeirates statt.

Am 29.11.2014 findet der diesjährige Länderabend über die Niederlande statt.

Die Landeszentrale für politische Bildung verschickt zweimal im Jahr einen Katalog mit verfügbarer Literatur die kostenlos oder gegen geringes Entgelt bestellt werden kann.

Beschluss zu TOP 6.

Vorlage-Nr.:

Aktenzeichen:

Betreff: **Bericht aus der agah**

Beschluss:

Am 01.02.2014 fand die erste Plenarsitzung der agah in diesem Jahr in Rödermark statt. Hauptthema war „Integrationspolitik in Hessen 2014-2019“. Erste Aussprachen über die Ergebnisse der Koalitionsvereinbarung der hessischen Landesregierung fanden statt. Zweites Thema war, „Die Zukunft der Ausländerbeiräte“ als neuer Name wurde „Migrantenparlament“ beschlossen. Die Vorschläge sollen an die Landesregierung weitergeleitet werden.

Die nächste Plenarsitzung der agah findet am 01.03.2014 in Frankfurt statt.

Beschluss zu TOP 7.

Vorlage-Nr.:

Aktenzeichen:

Betreff: **Verschiedenes**

Beschluss:

Herr Girardi weist darauf hin, dass in Weiterstadt heute Abend der Film „unbelehrbar“ um 19:00 Uhr im Kommunalen Kino Weiterstadt von der vhs gezeigt wird, davor wird das Projekt „Wenn lesen und Schreiben schwerfällt“ vorgestellt.

Vorsitzender Bal schließt die Sitzung um 19:20 Uhr.

Ende der Niederschrift

Darmstadt, den 6. Juni 2014

George Bal
Vorsitzender

Despina Spanidou
Schriftführerin